
  

       

01

03 



طعت أن 
كون عالماإن است     ت 

كن عالما... 
 
 ف

علما...  
كن مت 

 
طع ف

ست 
 
إن لم ت

 
 ف

أحب العلماء...
 
طع ف

ست 
 
إن لم ت

 
 ف

طع  
ست 
 
إن لم ت

 
 ف

هم
ض 
ت غ  لا ت 

 
 ف

ل  ق 
 
 عمر ب ن عب د العزي ز    هاعون ب ن عب د الله، ن



 

 

 
 ان   ـكر وعرف   ـش 

 



 

 

 إ هـــدإء 



  

 

❖ 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

- 

❖ 



  

 



  

 

❖ 



 



  

 

 

Résumé 

Cette étude, intitulée Le rôle de la radio locale dans la diffusion de la 

sensibilisation sanitaire auprès des citoyens algériens, examine l’efficacité du 

programme Santé et Prévention dans la promotion de la sensibilisation à la santé. Elle 

s’articule autour de la question centrale suivante : Dans quelle mesure le programme 

Santé et Prévention, diffusé sur Radio Tiaret, contribue-t-il à renforcer la 

sensibilisation sanitaire chez les auditeurs de la wilaya de Tiaret ? 

S’inscrivant dans une approche descriptive et analytique, cette recherche repose 

sur une méthodologie d’enquête. Un questionnaire a été diffusé via Facebook auprès 

d’un échantillon de 200 auditeurs du programme Santé et Prévention dans la wilaya de 

Tiaret. Par ailleurs, une analyse de contenu a été menée sur un corpus de 20 épisodes 

du programme, sélectionnés de manière intentionnelle dans la grille de programmation 

de l’année 2024, couvrant la période de mars à août 2024. L’étude a également mobilisé 

l’observation et les entretiens afin de compléter les résultats obtenus. 

L’enquête empirique a révélé que les répondants s’appuient de manière modérée 

sur le programme Santé et Prévention comme source principale d’informations 

sanitaires fiables. Le programme a significativement contribué à l’enrichissement de 

leurs connaissances en matière de prévention، de causes et de traitement des maladies, 

ainsi qu’en santé maternelle, infantile et nutritionnelle. Cette exposition a incité les 

auditeurs à prendre des décisions éclairées en matière de santé, à corriger certaines 

idées reçues et à adopter des comportements plus sains en appliquant les 

recommandations diffusées. 

Les résultats analytiques ont en outre indiqué que les invités du programme 

utilisaient un langage clair et accessible pour garantir une communication efficace des 

connaissances en santé à un large public. L'animateur a adopté un format interactif et 

basé sur la discussion qui a facilité l'engagement avec les experts, permettant des 

réponses complètes aux questions des auditeurs tout en utilisant des techniques de 

persuasion. Le programme a atteint avec succès quatre objectifs principaux : la 



  

 

 

sensibilisation, la prévention, la diffusion des connaissances et l'orientation 

thérapeutique. 

Mots-clés : Radio locale, médias de santé, programmes radiophoniques, 

programmes de santé radiophoniques, sensibilisation sanitaire, connaissance 

sanitaires, comportement sanitaire.      



 

 

Abstract 

This study, titled The Role of Local Radio in Advancing Health Awareness 

Among Algerian Citizens, explores the effectiveness of the Health and Prevention 

program in fostering public health literacy. The research is anchored in the following 

central question: To what extent does the Health and Prevention program, broadcast on 

Tiaret Radio, contribute to raising health awareness among its audience in the wilaya 

of Tiaret? 

Adopting a descriptive-analytical approach, the study employs a survey 

methodology. A structured questionnaire was disseminated via Facebook to a 

purposive sample of 200 listeners of the Health and Prevention program within Tiaret. 

Additionally, a content analysis was conducted on a selected corpus of 20 episodes 

from the program’s 2024 schedule, spanning from March to August. The study also 

incorporated direct observation and interviews to enrich the analysis. 

The empirical findings indicate that respondents demonstrate a moderate reliance 

on the Health and Prevention program as a primary source of health information. The 

program enjoys a high degree of credibility and trust among its audience, leading to 

increased knowledge acquisition, particularly regarding disease prevention and 

treatment, maternal and child health, and nutrition. Exposure to the program prompted 

listeners to make informed health decisions, adopt healthier behaviors, and rectify 

misconceptions by implementing the expert advice provided. 

The content analysis further reveals that the program’s guest expert, specializing 

in health-related fields, employ accessible and straightforward language to ensure 

effective knowledge transmission to a broad audience. Meanwhile, the program’s host 

adopts a dynamic, dialogue-driven format, engaging in interactive discussions with the 

guest to address public inquiries using persuasive communication techniques. In 

fulfilling its mission of promoting health literacy, the Health and Prevention program 

on Tiaret aims to fulfill four main objectives in its health promotion efforts: 

educational, preventive, informative, and therapeutic. 



 

 

Keywords: Local radio, health communication, radio programs, radio health 

programs, public health awareness, health literacy, healthy Behavior. 
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